

La solidarité en Brabant wallon

Une réalité en danger

Partout en Belgique, le simple maintien de la cohésion sociale (pour ne pas parler de son développement) doit de plus en plus être considéré comme un enjeu majeur pour notre société. Alors que les crises économiques se succèdent et qu'on ne compte qu'un emploi disponible pour 15 demandeurs d'emploi en Wallonie, le social est peu abordé par le politique. Aujourd'hui, les ménages en difficulté sont de plus en plus nombreux. Depuis quelques années, on constate en effet que les profils des personnes poussant la porte des CPAS évoluent : disposant pourtant d'un emploi, nombreux sont ceux qui n'arrivent plus à boucler les fins de mois. Sur 10 nouveaux dossiers ouverts auprès des CPAS, 7 correspondent à ce schéma-là. Il est urgent de réagir.

Le Brabant wallon est souvent perçu, à juste titre, comme une province riche. L'étude du revenu moyen par habitant du Brabant wallon en atteste : il est largement supérieure à la valeur wallonne (de plus de 15%) et avoisine la valeur de la Région flamande. Chacune des communes du BW a un revenu moyen par habitant plus élevé que celui de la Région wallonne ou bruxelloise.

Au-delà de cette image de province riche et dynamique se cache une autre réalité. De nombreux défis sociaux importants se posent en BW. Les situations sociales difficiles et la précarité existent bel et bien dans notre province. Vu l'écart important des revenus entre les plus aisés et les autres, vivre dans une situation précaire en BW est peut-être plus difficile encore qu'ailleurs. Car le BW est un territoire où le clivage social s'accroît avec la crise actuelle, renforçant le phénomène de marginalisation et d'inégalité sociale. Et les écarts de revenus et de pouvoir d'achat, de reconnaissance sociale et de niveau de formation vont encore s'accroître.

Plus encore, l'accès au logement n'est plus garanti aux personnes à faibles et moyens revenus. Le prix de l'immobilier en Brabant wallon est tel que beaucoup de jeunes ménages sont contraints de quitter la province. Et ce mouvement amplifie le phénomène de vieillissement du BW qui, comme dans les autres régions du pays, est de plus en plus visible.

La Province, l'ISBW, les communes et leur CPAS et le monde associatif doivent dès lors collaborer pour développer une politique globale de cohésion sociale en Brabant wallon. Les acteurs des politiques sociales doivent travailler ensemble et dès maintenant pour que tous les citoyens, sans exception, puissent profiter d'une qualité de vie la meilleure possible.

Se basant sur l'étude des besoins sociaux réalisée lors de la législature précédente, Ecolo a identifié plusieurs priorités dans ce domaine.

